



**BANCO CENTRAL DE BOLIVIA**  
ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA

**Nota de Prensa**  
**NP 090/2017**  
**1 de septiembre de 2017**

## **Banco Central de Bolivia mantendrá la Política Cambiaria**

El presidente del Banco Central de Bolivia (BCB), Pablo Ramos Sánchez, aseguró en conferencia de prensa que la Política Cambiaria establecida en el país se va a mantener, con el objetivo de conservar la estabilidad.

De esa manera, la autoridad despejó cualquier duda que pretendan crear ciertos opinadores, quienes al amparo de argumentos esgrimidos por algunos técnicos internacionales, o información no completa y distorsionada, señalan que Bolivia debería devaluar su moneda, bajo el concepto del 'tipo de cambio deslizante'. "Eso al final es devaluación", puntualizó.

La autoridad recordó que cuando se le pregunta al pueblo boliviano qué es lo que prefiere, señaló que todos piden mantener la estabilidad, razón por la cual aseguró que el BCB va a garantizar el tipo de cambio nominal. "Para ello nos respaldamos en que tenemos un tipo de cambio real que está con ventaja frente a los aplicados en los demás países, en otros términos, que no está desalineado", argumentó.

Asimismo, afirmó que el Ente Emisor también se sustenta en que las variables externas están asumiendo un comportamiento cada vez más favorable, es decir que la balanza comercial está reduciendo sus desequilibrios, lo que hace prever que pronto se llegará no sólo al equilibrio, sino al superávit.

"En estas condiciones, debo reiterar que el tipo de cambio real tiene una ventaja del 5.2% que garantiza la competitividad externa", aseguró el Presidente del BCB, quien agregó que se mantendrá una estrecha coordinación con el Órgano Ejecutivo, particularmente con el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas (MEFP), entidad que lleva adelante la Política Fiscal.

Ramos Sánchez explicó que de la buena coordinación entre la Política Monetaria y la Política Fiscal depende en gran medida el resultado de la Política Económica general del Estado. "Mantendremos esa coordinación para asegurar un alto nivel de actividad y estabilidad de precios", remarcó.

Asimismo, afirmó que se va a garantizar, al sistema financiero y a la economía en su conjunto, un nivel adecuado de liquidez y tasas de regulación monetaria que permitan la expansión del crédito y también garantizar, a todos, el acceso a recursos líquidos para que puedan enfrentar las actividades.



*Presidente Pablo Ramos Sánchez en conferencia de prensa.*